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鄞州区委报道组 徐庭娴

鄞州区姜山镇黎山后村宅前
63 号，这间灰色的低矮农房，被
一片广袤的稻田环抱着，像一位
佝偻着的老人，沉默地伫立了 36
个寒暑。

建造它的主人叫吴根德。他是
上 世 纪 80 年 代 的 浙 江 省 劳 动 模
范、全省种粮大户，今年 85 岁了。

这位老人从来没有想过，因为
鄞州区今年推出的一项名为“善居
改造家”的爱心项目，自己的老屋
在 36 年之后迎来新生。

裸露的凌乱电线，熏黑的灶
台，老旧的家具。吴根德说：“从
1986 年造好搬进来住，再没装修
过，线路都没有换过。我老了，屋
子也老了。”

上个月中旬，“善居改造家”
项目施工工人来到这间屋子。粉刷
墙面，改造电路，重装厨房，一场
爱心改造开始了。

“善居改造家”，由鄞州区新时
代文明实践“首善”基金推出，也
是全省首个为先进典型人物改善居
家环境的爱心项目。

最近，当吴根德老人从医院出
院回到家，发现老屋已经焕然一新。

全屋定制的明亮厨房，新添的

热水器、抽油烟机，老木门换成了
新的防盗门⋯⋯吴根德说：“像是
搬进了新家。”

“善居改造家”项目实施方、
银巢养老服务中心副主任袁佳媚
说：“老宅线路老化，老人使用安
全隐患很大，我们重新换了开关插
座。为预防老人在卫生间滑倒，我
们特意安装了扶手、洗澡椅等适老
化设备。我们对全屋都进行了更换
翻新，想让老人住得安全又舒心。”

吴根德患肺气肿多年，他每天
的生活都离不开呼吸机。现在，他
发现呼吸机也换了一台新的，“这次
改造太贴心了，像做梦一样”。

鄞州区新时代文明实践“首
善”基金负责人说：“我们希望通
过自己的亲手改造，关爱和礼遇身
边的先进典型人物，传递‘德者有
得’的善意。”

吴 根 德 从 12 岁 开 始 下 田 种
地，把一生都奉献给了土地。他耘
的田很少长杂草，他的田亩产比别
人高得多，从种粮能手成为全省种
粮大户、浙江省劳动模范。吴根德
还传授经验，带领乡亲们多种粮、
种好粮，一起走上致富路。

“不是寒彻骨，何处梅花香？
不是人劳碌，何由谷满仓？”袁佳
媚相信，这间焕然一新的老屋，就
是老人赤诚奉献精神，在 36 年之
后又一次温暖地回响。

36年老屋变形记

本报讯（记者石景） 爱犬在路
灯杆旁“方便”结果触电身亡，令
宠物主人既惊愕又难受。这一事件
经宁波日报报网端介入后，事情有
了新进展。昨天，记者获悉，目前
双方已就赔偿问题达成一致，不过
漏电原因依然不明。

7 月 9 日晚，网友王女士拨打
宁波民生 e 点通热线反映，自己在
海曙区盛世华城北门附近遛狗散
步，因一处路灯杆存在私接电线情
况，发生漏电导致爱犬被电死。

海曙古林镇回复，该事件发生
于 7 月 9 日晚 8 点，现场为联丰中
路改造路段，施工方属于临时接
电，事件发生后施工方与警方第一
时间到达现场，现双方就赔偿事宜
进行协商。

7 月 13 日，记者联系了网友王
女士，她告诉记者，具体事项已和
施工方——宁波建工股份有限公司
协商解决，不过赔偿款暂未到账。

随后记者联系了施工方，对方

表 示 因 联 丰 中 路 改 造 工 程 需 要 ，
他们定制了临时保通方案：即从
盛 世 华 城 小 区 主 电 箱 中 接 出 电
线，再通过北门外的旧路灯，以
架空线的形式将电线一直连接到
施工地点。

该负责人表示，为了安全起
见，他们在主电箱连接电路和旧路
灯电路中均安装了漏电保护器，防
止意外发生，所以这次事件发生
后，他们感到很诧异。事发后，他
们迅速赶到现场并进行了检查，发
现两个漏电保护器均未触发，线路
漏电可能性很小。之后电工又用专
业 仪 器 对 该 路 灯 杆 进 行 全 面 检
查，仍未查出漏电源头。他们推
测 是 旧 路 灯 的 灯 头 因 老 化 下 垂 ，
直连路灯外壳产生接地，导致路
灯外壳直接带电，而狗在撒尿时
正好淋到路灯外壳，从而引电上
身，发生悲剧。另外，他告诉记
者，为确保安全，从盛世华城临时
连接的电线已全部断电，等联丰中
路改造工程完成后，所有电线会撤
掉。关于赔偿问题，他证实目前双
方已达成一致。

宠物犬触电身亡后续：

双方已就赔偿达成一致
新 闻 追 踪

本报讯 （记者仇龙杰 钟海
雄） 菜市场事关百姓日常生活的幸
福感和获得感，这些场所的环境卫
生以及周边状况如何？这两天，记
者实地探访了江北区、高新区多家
菜市场，发现这些菜市场内部管理
比较到位，美中不足的是，部分菜
市场周边问题多发。对此，居民呼
声强烈，希望菜市场周边的精细化
管理也要跟上。

在江北区双东坊菜市场，记者
看到，菜市场内部环境干净整洁并
有保洁人员来回清扫。但菜市场周
边情况就不容乐观了。在菜市场西

门外的翠柏路人行道上，记者看
到，有电动自行车直接横在人行道
中央，甚至压在了盲道上。在几处
路口附近更是有机动车占道违停，
挡住了人行道、盲道。另外，沿街
个别店铺存在跨门经营行为，有店
铺甚至将拖把直接挂在绿化带中晾
晒。人行道旁扫把、簸箕、桌子、
拖车、泡沫箱等杂物直接堆在路
上，其中还掺杂着不少垃圾。

白沙菜市场、日湖菜市场的情
况也差不多。

在白沙菜市场，记者看到，菜
市场内部干净整洁，但菜市场东
侧乱象频发。其通道口隔离桩损
毁 十 分 严 重 ， 在 一 侧 的 人 行 道
上，记者看到有一处垃圾箱装得
过满，部分垃圾已经溢出到人行

道上。另有数辆机动车违停，其
中有一辆黑色 SUV 霸占了整条人
行道、盲道。在菜市场周围墙根处
有不少烟蒂。

在日湖菜市场，记者看到，菜
市场北面清江路上沿路设置了不少
收费泊车位，但是仍有车辆直接违
停在路边。菜市场北 1 门消防通道
有堆物现象，东面人行道和北面绿
化带中同样存在堆物现象。另外，
人行道上有非机动车直接压在了盲
道上。虽然菜市场外设有扔烟蒂的
垃圾箱，但是箱口塞满了纸巾，周
边地面上扔着不少烟蒂。

随后记者前往高新区梅景菜市
场，看到市场内干净整洁，但市场
外也存在一些车辆乱停放的情况，
部分区域地面有污水，存在乱堆杂

物现象，周边人行道旁绿化带上也
存在零星的垃圾。

欢迎广大市民继续通过以下渠
道投诉举报身边的存在问题。经宁
波民生e点通平台反映的问题，将
通过市有关部门的数字化指挥应
用，由相关区域或部门第一时间受
理整改。

1、在甬派客户端焦点页找到
“守护文明随手拍”图标，点击参
与。

2、微信搜索“nb81850”，关
注“宁波民生 e 点通”公众号后，
点击底部菜单中的“守护文明随手
拍”，直接发送。

3、登录宁波民生 e 点通群众
留言板发帖或留言，帖文标题前请
加注“wm”。

这些菜市场周边问题多发，需精细化管理

记者 戎美容 通讯员 林涵

昨天上午，记者从宁波市水务
环境集团了解到，昨天城区日供水
量纪录再次被刷新，达到了 162.77
万吨！

留意用水情况的市民肯定会发
现，今年创历史新高的数据来得比
以往更早一些，并且数据也在频频
刷新，这其中到底藏着怎样的缘由？

“对于我们水务人员来说，每
年的夏季供水都是一次考验。”连
日来的酷热天气，引起了宁波市
水务环境集团运营管理部副总经
理彭翔的关注，他说，城区日供
水 量 纪 录 刷 新 速 度 的 确 快 了 一
些，但按目前的气温来说，这些

数据也仍在情理之中。
据彭翔分析，一般供水高峰会

在天气较热的八月、九月出现，例
如去年最高日供水量 156.54 万吨，
就出现在 9 月 1 日。而今年入夏高
温来得有点早，持续时间也长了
些，比如近期 7 月 1 日至 12 日这段
时间，36℃以上的高温天气连续

“霸屏”，对比去年夏天，35℃以上
的天气只有5天。

“气温的升高和用水量成正相
关，倘若气温达到一个界限点时，
只要多高 1℃，相对应的单日供水
量就会陡然上升。”彭翔说，2018
年至 2021 年的四年间，城市人口
净增长的数值不断上升，如此，不
仅仅是居民用水量有所增加，经营

性用水量也会相应提高。
目前，宁波中心城区现有东钱

湖、毛家坪、北仑、江东、桃源 5
家水厂，总设计制水能力每日 200
万吨。为了更好地对全市供水进行
调度，市水务环境集团还有“黑科
技”——智慧供水管理平台。

据宁波市水务环境集团生产技
术部副总经理余挺介绍，智慧供水
管理平台是集通信管理、综合调度
管理、云计量管理、在线水力模
型、BI 智能分析、移动 APP、大
数据中心等功能于一体的综合性水
务管理平台，为夏季高峰时段百姓
用水提供进一步保障。

据了解，目前市水务环境集团
已组成 6 支共计 400 余人的应急抢

险小组，24 小时随时待命，加大
管线巡查及夜间听漏力度，集中力
量打击非法偷盗行为。为加强区域
内水质管理，各水厂 24 小时在线
进行进出水水质监测，增加人工水
样采样检测频次。同时各区域水务
分公司对全市主要供水管道进行了
冲洗排放，完成 548 个中高层小区
的二次供水泵房清洗，清洗水箱达
923 个，确保居民龙头水水质安全
稳定。

最后，宁波市水务环境集团相
关负责人呼吁，虽说宁波是“鱼米
之 乡 ”， 但 其 实 人 均 水 资 源 量 仅
885 立方米，不足全省的 60%、全
国的 50%，市民仍需合理用水、节
约用水。

夏日城区供水再创新高
市水务环境集团呼吁市民合理用水、节约用水

记者 孙肖 通讯员 傅华英

近日炎热持续“暴击”宁波，
高温不断刷新历史纪录，7 月 12 日
全省单日更是发布 54 条高温红色
预警，打破高温红色预警日发布量
最 高 纪 录 。 宁 波 气 温 冲 破 40℃ ，
创下极端高温第二早纪录 （最早是
2005 年 7 月 5 日）。宁波今年为什
么会那么热？还要热多久？记者就
此采访了宁波市气象台。

“今年的确热得有点不寻常。”

市气象台决策服务科科长薛国强
对比了宁波市历史气象数据给出
了解释：“从强度和时间来看，今
年 高 温 天 确 实 存 在 一 定 的 极 端
性。前几次出现如此大范围极端
气 温 是 2007 年 、 2013 年 、 2017
年。”

薛 国 强 分 析 ：“ 这 波 高 温 的
‘罪魁祸首’就是副热带高压，其
显著表现是副热带高压今年牢牢控
制我市，持续时间长且稳定。”

可宁波往年夏季也受副热带高

压控制，为什么今年特别热呢？
据市气象台分析，当前大气环

流的异常变化是高温天气发生且持
续的直接原因。今年我市春季长、
入夏晚、梅汛期短、梅雨量少。上
半年西太平洋副热带高压的势力较
常年偏弱，主体迟迟徘徊在海上；
7 月 以 来 ， 在 台 风 “ 暹 芭 ” 北 上
后，西太平洋副热带高压带西伸，
伊朗高压带东伸，并与中纬度的大
陆高压结合，在我国上空形成稳定
的暖高压带。

此外，由于我市处于西太平洋
副热带高压西伸脊控制区，在脊线
附近是下沉气流，导致下沉增温
明显，加上晴朗少云，太阳辐射
强烈，使得地面可以吸收更多的
太阳短波辐射，气温上升比较明
显，从而产生增温叠加效应，以
上是导致近期出现持续稳定的大
范围高温天气的直接原因，且今年
高温强度较往年更显著。另一方
面，因气压梯度较小，风力微弱，
天气也更显闷热，使得人们的体感
异常不适。

这波高温热浪还将持续多久？
经过研判，宁波市气象台带来

了好消息，根据大气环流周期性变
化来看，周末开始我市阵雨天气有
增多的迹象，部分地区极端高温可
能有所缓和。

为什么今年突然那么热？
气象专家细说原因
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▲“一碗绿豆汤，让我们
在酷暑里倍感清凉。”昨日，
在鄞州白鹤街道周宿渡社区

“甬爱一家”服务点，社区工
作人员为辛劳了大半天的环卫
工人端上清凉解暑的绿豆汤。

（唐严 邱琳雯 摄）

◀昨日，江北区庄桥街道
物业维修人员结束了一早的工
作，来到了新时代文明实践志
愿服务庄桥广庆站。庄桥街道
为户外工作者设立了“清凉驿
站”，提供免费茶水，并设有
休息沙发、阅读角、洗漱池
等，为他们送去炎炎夏日中的
一丝清凉。

（陈结生 刘海丽 摄）

▼昨日，一个盛
满关爱与清凉的“爱
心冰柜”出现在北仑
柴桥万景山社区党群
服务中心。“爱心冰
柜”放在中心一楼，
冰箱上层放满冰棍,
下 层 放 着 几 十 瓶 冰
水，桌子上还放着两
大壶花茶。辖区的环
卫工人、外卖小哥、
快递小哥可以进来歇
脚纳凉，喝口凉茶，
感受“家”的温馨。
（许天长 孙肖 摄）

昨晚，在宁
波老外滩，市天
文爱好者协会在
江边支起多架天
文望远镜，举行
超级月亮观赏活
动，吸引了不少
市民前来赏月。
甬城还有更多的
市民走近窗角、
来到江边、漫步
桥上，抬头欣赏
那美丽的月亮。

据预报，7
月 14 日 2 时 38
分月球将达到满
月的状态，距离
地 球 约 357399
公里，是全年最
接 近 地 球 的 满
月，也是今年最
大的满月，近地
点的时刻为 7 月
13 日 17 点，也
就是我们能看到
的最大的“超级
月亮”。更为特
殊的是，今年的
超级月亮是北半
球 2008 年 以 来
地平高度最低的
满 月 ， 为 14 年
来之最。

图为二次曝
光拍摄的“超级
月亮”。

（唐严 摄）

“超级月亮”来了


